

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: El Diario de Atacama  
 Supl.: El Diario de Atacama  
 Tipo: Noticia general  
 Título: HPH avanza en donación de órganos con su quinto proceso de procuramiento

Pág. : 6  
 Cm2: 541,9  
 VPE: \$ 603.666

Tiraje: 2.200  
 Lectoría: 6.600  
 Favorabilidad:  No Definida

ón  
[diarioatacama.cl](http://diarioatacama.cl)

edio del trabajo silencioso que se realiza día a día en los pabellones hospitalarios, el Hospital Provincial Huasco (HPH) volvió a ser testigo de un acto profundamente solidario que permite marcar una pérdida en este establecimiento conscientemente como un nuevo de procuramiento de reforzando su compromiso con la promoción de la donación de órganos, como un acto que salva la vida de muchas personas.

#### PROCEDIMIENTO

Este procedimiento coincide al quinto realizado en el hospital, con un camino que se inició el 9 de junio de 2022, cuando el Hospital Provincial realizó por primera vez en la historia un procedimiento de donación de órganos, correspondiente a un paciente de 56 años fallecido con muerte encefálica y su familia validó la voluntad expresada en su testamento. El hito marcó un punto



EN CHILE, LA DONACIÓN DE ÓRGANOS ES EFECTIVA BAJO LA MODALIDAD DE DONANTE PRESUNTO (LEY DE CONSENTIMIENTO PRESUNTO) DESDE EL AÑO 2010.

de inflexión en la red asistencial de la provincia de Atacama.

En esta oportunidad, y como gesto de respeto y reconocimiento, la paciente fue despedida con un pasillo de honor, conformado por funcionarios del hospital, junto a sus familiares, momentos antes de su ingreso a Pabellón. La ceremonia íntima y solemne reflejó el profundo valor humano que rodea estos procesos y el agradecimiento del equipo de

salud hacia la generosidad de la donante y su entorno.

#### FORTALECER TRABAJO CLÍNICO

La experiencia acumulada desde entonces ha permitido fortalecer el trabajo clínico y humano de los equipos de salud, convirtiendo cada proceso en un hito relevante tanto para el hospital como para la red asistencial provincial.

La enfermera supervisora

de la Unidad de Procuramiento de Órganos y Tejidos del Hospital Regional de Copiapó, Nicole Elgueta Cabezas, explicó que estos procedimientos conllevan una profunda carga emocional. "Es un trabajo que involucra muchos sentimientos, porque estamos permanentemente entre la vida y la muerte. En este caso, se trata de una paciente de 50 años que ingresó producto de un accidente cerebrovascular, y cuya familia res-

petó y validó su voluntad de ser donante", señaló.

Desde la dirección del establecimiento, el director del HPH, Juan Pablo Rojas, destacó el proceso que el hospital ha venido desarrollando en esta materia. "Desde el hospital comenzamos hace un tiempo atrás un trabajo colaborativo y buscando adherirnos a la cultura del procuramiento, que permite brindar vida y esperanza a quienes esperan por años la oportunidad de

una donación de órganos", comentó.

Actualmente, el proceso se desarrolla en el pabellón del Hospital Provincial del Huasco, permitiendo que los órganos puedan ser destinados a personas que se encuentran en lista de espera, otorgándoles una nueva oportunidad de vida.

#### LEGISLACIÓN VIGENTE

Desde el equipo de salud se destacó además la importancia de que la comunidad esté informada sobre la legislación vigente en Chile. Según la normativa actual, todas las personas mayores de 18 años son consideradas donantes universales, salvo que hayan manifestado formalmente su negativa mediante una declaración simple en notaría, la cual queda registrada en el Registro Nacional de No Donantes del Registro Civil.

"Hoy ya no se consulta la voluntad de donación al momento de sacar el carnet de identidad o la licencia de conducir. Por eso, el llamado principal es a conversar este tema en familia, para que, llegado el momento, se respete lo que cada persona decidió en vida, y sea ser donante o no", recalcó la enfermera. ☎

## Cuelas de la Provincia del Huasco reciben mejoras para el Año Escolar 2026

Mientras las comunidades educativas se preparan para el inicio de este Año Escolar 2026, el Local de Educación Pública (LEP) Huasco continúa dando acciones del Plan de Escuelas 2026 en establecimientos del territorio, el foco puesto en las condiciones de seguridad y bienestar de los estudiantes.

Una de las intervenciones se desarrolla en la Escuela Virginia San Román de Maitencillo, en la comuna de Freirina, donde se están ejecutando trabajos de mejoramiento, que incluyen intervenciones en servicios higiénicos, mantenimiento del sistema de alcantarillado, reparación de canaletas y sistemas de evacuación de aguas lluvias, además de pintura de muros. Estas obras permiten fortalecer las condiciones sanitarias y el cuidado de los espacios comuni-

nes, dejando el establecimiento en mejores condiciones para el retorno a clases.

Asimismo, en la Escuela Ricardo Campillay Contreras de Alto del Carmen, se están realizando labores de mantenimiento eléctrico, con el propósito de reforzar las condiciones de seguridad y asegurar espacios adecuados para el aprendizaje de niñas y niños, así como para el trabajo de los equipos educativos. ☎



YA SE TRABAJA EN REPARAR DIVERSOS PUNTOS DE LOS ESTABLECIMIENTOS.